

Samstag, 20. Mai 2023

Bienen-Kunde: Erzieher-Klasse leistet Beitrag

Lüdenscheid – Sie möchte die Faszination für Bienen und andere bestäubende Insekten zu den jüngsten Mitgliedern der Gesellschaft tragen und damit einen wichtigen Beitrag schon im Kindergarten leisten: Aus diesem Grund stellt die pädagogisch ausgerichtete Initiative des Vereins Mellifera sogenannte Bienenkunde-Sets zur Verfügung – und über eins davon konnte sich jetzt eine Klasse angehende Erzieherinnen und Erzieher des Gertrud-Bäumer-Berufskollegs freuen.

„Bienen lassen Kinder Naturwissenschaften mit all ihren Sinnen begreifen. Sie erforschen neugierig ökologische Zusammenhänge, das macht die Umweltbildung besonders spannend“, führt Tabea Vogtmann, Klassenlehrerin der FSP2B am heimischen Gertrud-Bäumer-Berufskolleg, aus. Von ihren 19 Studentinnen und Studenten befinden sich allein 16 in Kindertagesstätten. „Durch die Auseinandersetzung mit dem Leben und den Herausforderungen der Bienen lernen die Kinder Zusammenhänge kennen und erforschen mit Neugierde Naturphänomene.

Kinder können dadurch motiviert werden, sich um die Natur zu kümmern und erste Verantwortung zu übernehmen“ betont Vogtmann die Intention der Klasse, sich für das Bienenkunde-Set unter dem Titel „Bienen machen Schule“ zu bewerben. Dieses setze auf einen spielerischen, leicht verständlichen Ansatz und sei für den Einsatz an Kindergärten besonders geeignet. „Im Rahmen unseres naturwissenschaftlichen Faches haben wir uns bereits im ersten Ausbildungsjahr mit dem selbstgewählten Thema rund um die Biene und ihren Lebensraum beschäftigt“, erläutert Vogtmann weiter und verweist auf eine Studentin, die mit ihrem Mann einen eigenen Bienenstock betreibe und aus der Praxis berichten konnte. „Mit großer Freude haben wir uns dann sofort ans Motivations schreiben begeben“, erklärt sie abschließend die Motivation der Schülerinnen und Schüler, zukünftig einen wichtigen Beitrag zum Erhalt der Natur schon im Kindergarten leisten zu können.



Klassenlehrerin Tabea Vogtmann und ihre Klasse bei einer Exkursion in Sachen Bienenkunde.

FOTO: VOGTMANN